
 

 

                                                                         

 
 
 

 
CARTA EUROPEA DEL TURISMO SOSTENIBILE - FORUM PERMENETE  

 
 

VERBALE INCONTRO DEL 23.11.2010 
 
In data 23.11.2010 si tenuto il primo incontro del Forum  a Visso, presso la sede del Parco 

Nazionale dei Monti Sibillini, i cui presenti sono elencati nell’all.A). 

L’incontro è stato aperto dal Presidente del Parco, Massimo Marcaccio, che ha evidenziato 

l’importanza della Carta Europea del Turismo Sostenibile e come questo strumento di 

pianificazione sia sempre più riconoscibile e qualificante per le Aree Protette che hanno ottenuto il 

certificato di adesione alla  Carta. 

Maria Laura Talamè – Funzionario del Parco responsabile per l’attuazione della CETS – illustra la 

Strategia quinquennale per il Turismo Sostenibile adottata dal Parco per il quinquennio 2010-2014 

Viene altresì illustrato il percorso che il Parco ha seguito a partire dall’anno 2000, che ha visto la 

redazione di un primo Piano quinquennale, attuato tra il 2002 ed il 2007, ed il processo di rinnovo 

dell’adesione alla CETS, che ha portato alla redazione della nuova strategia.  

Franco Perco, Direttore del Parco, fa alcune considerazioni sull’ecoturismo nei Parchi, 

focalizzando l’attenzione sugli elementi che dovrebbero caratterizzare la visita ad un’area protetta, 

con particolare riguardo ai valori da trasmettere al turista. 

Viene aperto quindi un dibattito sugli argomenti trattati da cui emergono le seguenti considerazioni: 

- Viene evidenziato che i problemi di spopolamento della montagna e della conseguente 

diminuzione o scomparsa di attività economiche tradizionali (pastorizia, allevamento, ecc..) 

non siano ancora risolti e che è proprio lo sviluppo turistico che può compensare dal punto 

di vista economico tale situazione. 

- Per garantire l’attuazione della strategia per il turismo sostenibile è necessaria la massima 

partecipazione da parte di tutti gli attori del turismo. 

- E’ necessario incentivare le forme di collaborazione tra gli attori del territorio in modo da 

ottimizzare le risorse, sempre più esigue, disponibili. 

- Viene evidenziata la necessità che il Parco assuma un ruolo di “regia” in modo che venga 

garantito il coordinamento sia delle attività previste dalla strategia, sia di altre attività che 

verranno programmate e realizzate in maniera congiunta da  soggetti pubblici e privati del 

territorio. 



 

 

- Viene  evidenziata la necessità di una maggiore promozione del territorio e dei prodotti 

turistici che lo caratterizzano (come ad esempio il Grande Anello dei Sibillini). 

 

Tutti i presenti confermano il proprio interesse ad essere parte attiva del Forum e a collaborare, e 

per quanto di competenza all’attuazione della strategia presentata. 

Come previsto dal programma, si passa quindi a discutere sulle modalità operative del Forum e 

sull’opportunità di dotare il Forum di un proprio regolamento per il funzionamento. 

L’Assemblea concorda sui seguenti punti da inserire nel Regolamento: 

- Possono partecipare al Forum i soggetti pubblici e privati, a vario titolo coinvolti nel turismo, 

che manifestino interesse alla partecipazione; 

- Il Forum prevede almeno 3 riunioni plenarie l’anno da tenersi in sedi diverse, garantendo la 

massima copertura territoriale (1 riunione nel territorio Maceratese, una in quello umbro, 

una in quello fermano-ascolano) 

- Il Forum si articola in gruppi di lavoro tematici, che si riuniscono al di fuori delle sessioni 

plenarie. L’adesione ai gruppi di lavoro è subordinata alla scelta dei singoli, sulla base 

dell’interesse specifico nei confronti del tema del gruppo di lavoro. 

L’Assemblea concorda sulla proposta della Comunità Montana della Valnerina di definire i 

contenuti del Regolamento per il funzionamento del Forum Permanente, attraverso l’istituzione di 

un Comitato provvisorio. L’Assemblea individua i sette Componenti sotto elencati come Membri di 

detto Comitato: 

Componente In rappresentanza di 

Francesco Ferranti Federalberghi Macerata 

P.Romano Piergentili Comunità Montana Valnerina 

Simona Balducci Guide del Parco e CEA 

Giovanna Galbiati Associazione Sibillini segreti e sapori 

Angela Colannino Gestori Rifugi Grande Anello dei Sibillini 

Alessandra Poriri Associazione Terra delle meraviglie 

Mario Davidde Associazione Turistica Alto Nera 

 

Di quanto sopra è redatto il presente verbale che verrà inviato oltre che a quanti presenti al Forum 
a tutti i soggetti invitati a prendervi parte. 
 

Il verbalizzante 
Dott.ssa Maria Laura Talamè 

 
 


